

# Especial / Posgrados

## Posgrados en Economía no son solo para economistas

**Entender** el lenguaje y los fenómenos de este campo que se dan en las distintas áreas, lleva a profesionales de otras materias a estudiar Economía. Por su parte, los economistas han buscado complementar sus conocimientos para responder a los retos actuales.

Los involucrados en el sector de la economía coinciden en que el estudio de esta área resulta de vital importancia para las organizaciones, públicas o privadas, en la medida en que les permite manejar eficientemente recursos, sean o no escasos. En ese sentido es que los programas relacionados con la materia no solo se dirigen a quienes ostentan el título de economistas, también van a comunicadores sociales, abogados, historiadores e, incluso, médicos.

"Hay un alto interés de personas no formadas en el área económica por aprender y entender la teoría y las herramientas de la disciplina", afirma Flavio Jácome Liévano, director de Posgrados en Economía de la Universidad Javeriana en Bogotá.

Algo similar ocurre con quienes cursan la Maestría en Economía de la Salud, que atrae a profesionales del sector cuyo interés se centra en la investigación del sistema de prestación de servicios o en intervenciones políticas en el sector.

En economía de la salud hay una oferta amplia en programas en posgrado, como son los de la Universidad Jorge Tadeo Lozano, que cuenta con una especialización en Economía y Gestión de la Salud; la Pontificia Universidad Bolivariana en Medellín, con una Especialización en Gerencia en Economía y Finanzas de la Salud, y la Universidad Antonio Nariño que

ofrece la Maestría en Economía de la Salud.

Y es que responder a la demanda de quienes buscan entender la economía desde sus sectores de desarrollo y trabajo ha sido una premisa constante de las universidades del país. Muestra de ellos son los posgrados registrados en el Sistema Nacional de Información de la Educación Superior (Snies), están por ejemplo la Especialización en Economía Urbana y Regional, de la Universidad Externado de Colombia; la Especialización en Economía Ambiental y Desarrollo Sostenible, de la Universidad San Buenaventura o la Especialización en Economía para Ingenieros, de la Escuela Colombiana de Ingeniería Julio Garavito.

### Economistas con ética

"La ubicación de nuestro campus ha permitido que varios de los empleados del sector público de los municipios aledaños se hayan interesado por conocer y administrar de mejor manera las finanzas públicas. En nuestra especialización de Finanzas y Administración Pública tenemos como estudiantes algunos alcaldes y servidores de Cajicá, Zipaquirá o Chía", explica Jaime Omar Garzón, de la Dirección de posgrados de la Universidad Militar Nueva Granada.

Estas ofertas son producto de la intención que han tenido las instituciones de educación superior de permanecer conectadas con la realidad del país y de responder a las



El objetivo de estos programas es que los estudiantes comprendan los principios básicos que rigen los sistemas económicos.

necesidades del mercado laboral, tarea que han logrado gracias a los comités que evalúan de manera permanente los currículos. "Se hace una reunión mensual que permite ajustar las cátedras a la realidad del país y la formación de profesionales que respondan ante eso. Es el caso de esta coyuntura de posconflicto, bajo la cual incluimos materias de transparencia, de conocimiento de lo firmado, etc.", explica Garzón.

Esas responsabilidades con la coyuntura del país por parte de las Facultades de Economía, la comparte el decano de la Facultad de Economía de la Universidad de los Andes, Juan Camilo Cárdenas, para quien los economistas del futuro cercano deberán ser más pragmáticos, aplicados, con mejores herramientas de discernimiento moral, y ser más empáticos y solidarios. Para él, esas habilidades permitirán enfrentar los retos de implementación de las políticas y programas públicos, privados y sociales que una economía para la paz requiere.

La Universidad de los Andes ofrece uno de los cuatro doctorados en Economía del país. Los otros tres están en el Colegio Mayor Nuestra Señora del Rosario, en Bogotá; la Universidad del Norte en Barranquilla y la Universidad Icesi, en el Valle del Cauca, que cuenta con el Doctorado en Economía de los Negocios.



## POSGRADOS UNICATÓLICA INSCRIPCIONES ABIERTAS 2018

### ESPECIALIZACIONES

Educación y Sagrada Escritura - SNIES 10678

Informática Educativa - SNIES 12286

Educación en Derechos Humanos - SNIES 91338

Mercadeo y Negocios Internacionales - SNIES 102762

Gerencia del Talento Humano - SNIES 102325

Gerencia Estratégica - SNIES 102323

Gerencia de Proyectos - SNIES 103618

### ALGUNOS DATOS DE INTERÉS

El Sistema Nacional de Información de la Educación Superior (Snies) muestra los siguientes datos sobre los posgrados en el área de Economía y afines:

- En Colombia se ofrecen un total de 51 posgrados en Economía.
- Número de doctorados: 4.
- Número de maestrías: 25 (2 con

calificación de Alta Calidad del Ministerio de Educación).

- Número de especializaciones universitarias: 22.
- El mapa de oferta de posgrados en el país está de la siguiente manera: 23 en Bogotá, 9 en Antioquia, 6 en el Valle del Cauca, 2 en Atlántico, 2 en Risaralda, 2 en Santander y 1 en Caldas.



UNICATÓLICA  
FUNDACIÓN UNIVERSITARIA CATÓLICA  
LUMEN GENTIUM  
SNIES 2731



IP - PBX: 31 20038 - 5552767 ext. 2110 - 2111 - 2112  
Cel: 311 378 0237 - 310 3913326

mercadeo@posgrados@unicatolica.edu.co

[www.unicatolica.edu.co](http://www.unicatolica.edu.co)